
Protokoll der 40 ordentlichen Generalversammlung des VBBF 

vom Montag, 17. April 2023, 19.00 Uhr, im Alterszentrum Park, Frauenfeld 

 

 

Traktanden 

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der 39 ordentlichen Generalversammlung  

3. Bericht des Präsidenten 

4. Finanzen 

a) Rechnung 2022 (liegt an der Generalversammlung auf) 

b) Revisorenbericht 

c) Budget 2023 (liegt an der Generalversammlung auf) 

5. Antrag «Erhöhung Mitgliederbeitrag ab 2024» 

6. Betrieb 

7. Verabschiedungen 

8. Wahlen Erneuerungswahlen des Gesamtvorstandes 

9. Verschiedenes und Umfrage 

 

Der Präsident, Fredi Himmelberger, begrüsst die Anwesenden zur 40. Generalversammlung des 

VBBF. 

Speziell begrüsst wird unser ältestes Vereinsmitglied Frau Margrith Fehr sie ist über 100 Jahre alt 

 

Die abgemeldeten Mitglieder werden in globo erwähnt. Der Präsident verdankt die Abmeldungen. 

Ein grosser Dank an das Alterszentrum Park für das Gastrecht. 

 

Speziell begrüsste Gäste: Michael Tobler Nachfolger von Bernhard Liepelt und Ursula Duwell 

 

Entschuldigung: Elsbeth Aepli Stettler, Stadträtin, Regine Siegenthaler, Nachfolgerin Stadtrat. 

 

Pressevertreter: Andreas Anderegg von der FW 

 

Entschuldigt: Jules Schmid Vorgänger von Fredi Himmelberg 

 

Es werden keine Ergänzungen oder Änderungen zum Ablauf bzw. der Traktandenliste gewünscht, 
die Traktandenliste wird so abgenommen. 
Leider ein kleiner Fehler bei der Rechnungsrevisorin: Sandra Kern heisst korrekt Sandra Vogt 

 

1. Wahl der Stimmenzähler 

 

Es sind 49 stimmberechtigte Mitglieder und 7 Gäste anwesend. Das absolute Mehr beträgt somit 

25. Als Stimmenzähler gewählt werden Ruth Frutiger, Bruno Wenk, Hanspeter Straub 

 

2. Protokoll der 39. ordentlichen Generalversammlung 2022 

 

Das Protokoll wurde vom Vorstand geprüft und als gut befunden. Auf das Verlesen wird verzichtet. 

Das Protokoll wird von den Anwesenden genehmigt und dem Verfasser gedankt. 

 

 



3. Bericht des Präsidenten  

 

Für die ordentlichen Geschäfte hat sich der Vorstand wieder drei Mal getroffen Die Nachfrage nach 

Transporten haben sich wieder normalisiert bei ca. 90'000 KM pro Jahr. Die Fahrzeuge sind alle in 

bestem Zustand. Der traditionelle Dankesausflug mit unseren Fahrern führte in den Kanton Schaff-

hausen. Es sollte überraschenderweise eine Reise quer durch die ganze Schweiz werden. In der 

Miniaturwelt konnten wir alle bei sonnigem Wetter die ganze Schweiz durchreisen. Mit einem köst-

lichen Abendessen in Frauenfeld wurde der schöne unvergessliche Tag abgerundet. Die Jahres-

rechnung 2022 ist abgeschlossen und vom Vorstand und den Revisoren gutgeheissen. 

 

Der Jahresbericht wird durch einen kräftigen Applaus angenommen. 

 

4. Finanzen 

a) Rechnung 2022 (liegt auf) 

 

Herr Frank Bernhard erläutert die vorliegende Rechnung. Wir haben ein Minus von Fr. 14'987.76  

 

Das Wichtigste: 

Einnahmen: 

Spenden Fr. 5'400.- weniger Einnahmen 

Bei Todesfällen sind wir im Jahr 2022 weniger berücksichtig worden 

Bei Fahrten 80'000 KM / Fr. 2’600.- mehr eingenommen 

 

Ausgaben: 

Fr. 1'500.- höhere Versicherungen / Sanierung eines Vertrages 

Fr. 7’300.- höhere Garagenmiete und Aufwand für die Fahrzeuge 

Fr. 15'500.- für Diesel ca. Fr. 4'000.- mehr als im Jahr 2021 

Grössere Wartungen beim Fiat I  

Lift reparieren 

Grosser Service bei Fiat II  

Bilanz: Flüssig bei Post und Bank Fr. 274'000.-  

Wertschriften Fr. 285'000 alles in Obligationen angelegt 

Rückstellungen Ersatz Fahrzeug ca. Fr. 74'000.- 

Vereinskapital Fr. 339'347.- 

 

Fragen für die Rechnung wurden keine gestellt. 

 

b) Revisorenbericht 

 

Die Revisoren Kurt F. Sieber und Sandra Vogt haben im Februar 2023 die Rechnung 2022 einge-

hend geprüft und wiederum die exakte Rechnungsführung gelobt. Der vorliegende Revisorenbe-

richt wird von Kurt F. Sieber vorgelesen. Die Revisoren beantragen der Generalversammlung Gut-

heissung und Décharge zu erteilen. 

 

Die Jahresrechnung 2022 wird einstimmig genehmigt, dem Vorstand Décharge erteilt und mit gros-

sem Applaus verdankt.  

 

 

 



c) Budget 2023 (liegt auf) 

 

Wir sind ein Verein mit äusserst günstigen Tarifen. Der Vorstand hat die Fahrpreise per 

01.05.2023 von Rp. 70 auf Rp. 90 erhöht. 

Das Budget wird erläutert und zur Diskussion gestellt. Es sind keine Einwände anzubringen. 

Das Budget wird wie vorgeschlagen von der Generalversammlung genehmigt. 

Vielen Dank (Applaus) für die Arbeit von unserem Kassier 

 

5. Antrag «Erhöhung Mitgliederbeitrag ab 2024 

 

Die finanzielle Situation des Vereins ist nach wie vor sehr solide. Trotzdem stellen wir eine stetige 

Reduktion des Gesamtvermögens fest. Der Jahresbeitrag für Mitglieder ist seit vielen Jahren un-

verändert. Der Vorstand stellt deshalb der Versammlung eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge vor. 

Einzelmitglied: Fr. 20.- Familienmitglied Fr. 25.- Kollektivmitgliedschaft Fr. 50.- 

 

Gegenantrag von Frau Hugentobler erhalten.  

 

Einzelmitglied Fr. 20.- 

Familienmitglied Fr. 30.- 

Kollektivmitgliedschaft: Fr. 60.- 

 

Diskussion ist eröffnet  

Frage: 

Wer bezahlt Kollektivbeitrag? = Firmen, Institutionen 

Die Institutionen runden immer grosszügig auf. 

 

Abstimmung für den Antrag des Vorstands: 

Ja 21 

Nein 24 

 

Antrag Frau Hugentobler 

Ja 38 

Nein 1 

 

Der Antrag von Frau Hugentobler wurde angenommen, gültig ab 01.01.2024 

 

 

6. Bericht von Bernhard Liepelt, Leiter Betrieb 

 

Vor Corona waren wir sehr gut unterwegs, 3'500 Fahrten pro Jahr.  

Während Corona nur im Notfall gefahren 

Im Jahr 2022 sind wir bei 83'000 Km – wir nähern uns wieder an die Zahlen vor Corona Zeit. 

Die Fahrer sind sehr wichtig – die Fahrertreffen sind alle zwei Monate und stabil unterwegs 

Die beiden Fahrzeuge werden ausgeglichen genutzt. 

 

Austritt Fahrer: 

Erhard Eglin (8 Jahre Einsatz) im Jahr 2014 angefangen 

Vielen Dank für seinen Einsatz 

 



Eintritt Fahrer: 

Peter Lang 

Christoph Dürr 

Andreas Hösli 

 

Herzlichen Dank an alle Fahrer für Ihren super Einsatz. 

 

Werner Boltshauser (Leiter Fahrzeuge): 

Drei Fahrzeuge haben zusammen über 550'000 KM auf dem Zähler. Serviceintervall von 45'000 

KM werden eingehalten. 

Im Jahr 2024/25 werden wir ein Fahrzeug ersetzen.. 

 

7. Verabschiedungen 

 

Ruth Frutiger hat sich nach mehr als 20 Jahren entschlossen, die Einsatzzentrale des VBBF zu 

verlassen und in den verdienten Ruhestand zu gehen. Nicht nur der Vorstand, sicher auch die 

Fahrer werden dich etwas vermissen. Fredi übergibt ein Geschenk und Blumen als Geschenk. 

 

Bernhard Liepelt ist mit Stellenantritt als Leiter des AZP automatisch im VS aufgenommen worden. 

Seine Aufgabe war unter anderem, die Fahrersitzungen zu führen und neue Fahrer ins Team auf-

zunehmen. Mit einem Gutschein und etwas Süssem wird Herr Liepelt verabschiedet aus dem Vor-

stand. 

 

Heinz Stübi ist 1999 in den Vorstand gewählt worden. Nicht nur als Finanzberater, sondern auch 

als einzigartiger Organisator der Fahrerausflüge haben wir dich kennen und schätzen gelernt. 

Heinz wird den Ausflug für das Jahr 2023 nochmals organisieren. Mit einem Gutschein und etwas 

Süssem wird Heinz Stübi verabschiedet aus dem Vorstand sowie einen Blumenstrauss für seine 

Frau Marianne. 

 

Fredi Himmelberger gibt sein Amt als Präsident nach 12 Jahren weiter. Heinz Stübi verabschiedet 

Fredi und erwähnt einige Eckpunkte: 

 

Fredi hat am wenigsten Jahre das Präsidium geleitet (12 Jahre) 

Fredi hat zwei Jubiläum 30- und 40-jährig gefeiert mit dem VBBF 

Fredi hat am meisten Fahrzeuge gekauft 

Fredi hat vieles bewegt im VBBF und viele Ereignisse erlebt. 

Vielen herzlichen Dank für deinen grossen Einsatz. Mit einem Gutschein wird Fredi Himmelberger 

als Präsident aus dem Vorstand verabschiedet. Zusätzlich als Geschenk erhalten alle Fahrer bei 

einem nächsten Fahrertreff einen Znüni. 

 

 

8. Wahlen 

 

40-jähriges Jubiläum – es stehen Neuwahlen im Vorstand inkl. Rechnungsrevisoren an. 

Karin Brägger stellt sich fürs Präsidium zur Verfügung 

Frank Bernhard Kassier bisher 

Michael Tobler nimmt Einsitz im Vorstand und offiziell an der GV 2024 offiziell gewählt 

Werner Boltshauser Fahrzeuge bisher 

Das Aktuariat wird an der GV 2024 gewählt 



 

Kurt F. Sieber stellt Antrag das Herr Tobler per GV 2023 in den Vorstand aufgenommen wird. 

Der Antrag wurde angenommen von den Mitgliedern. 

 

Wahl: 

Einzelwahl: Präsidium Karin Brägger – einstimmig gewählt 

Michael Tobler, Frank Bernard, Werner Boltshauser, werden in Globo einstimmig gewählt. 

 

Rechnungsrevisoren:  

Sandra Vogt, Kurt F. Sieber 

Suppleant Kurt Schmid 

 

Die Rechnungsrevisoren und Suppleant werden einstimmig gewählt. 

 

9. Verschiedenes und Umfrage 

 

Der Vorstand hat keine weiteren Anträge erhalten. Von der Versammlung wird das Wort nicht ge-

wünscht. 

 

Abschluss der GV 

Die Teilnehmer sind mit der Führung der GV 2023 einverstanden. Es folgen keine Fragen oder In-

fos zur Versammlung. 

 

Fredi Himmelberger dankt allen für das Kommen. Zum 40.-jährigen Vereinsjubiläum ladet der 

VBBF alle zu einem Imbiss und einem feinen Jubiläumsdessert ein. 

 

Ende der Generalversammlung: 20.35 Uhr 

 

Der Präsident: Aktuarin: 

 

  
Fredi Himmelberger Karin Brägger 


